



# 桐の木

下伊那郡松川町上片桐2930番地  
Tel (37) 2004 Fax (37) 3278  
Mail matukita@bz04.plala.or.jp

## 寒さに負けず 次への準備

新たな気持ちで2022年と3学期がスタートしました。開始早々、新型コロナウイルスの感染が拡大し、これまで以上に活動を制限しながらの学校生活となってしまいましたが、北小の子どもたちは、雪にも寒さにも負けることなく、春を待ちながらとても元気よく過ごしています。

### 3学期始業式(1/7)

学年発表では4年片桐大樹さんと松下葵衣さんが3学期に頑張りたいことを発表してくれました。



### 児童会選挙(1/26~28)

感染予防対策を十分に行いながら、学年ごと体育館に行って演説を聞いたり投票したりしました。



## 地域支援コーナー

### 校舎周辺の雪かきをしていただきました

1月24日(月)の朝、森下茂生さんがトラクターを使って雪かきをしてくださいました。早く登校した先生方で必死に雪かきをしていましたが、人の手だけではかき切れないほど積もっていたので、とても助かりました。おかげさまで、児童が登校するまでにはほぼ雪かきを終わることができました。本当にありがとうございました。



## 【重要】新型コロナウイルス感染拡大防止に鑑みた諸行事の中止について

### ◆低学年及び高学年参観日

1月28日にオクレンジャーにてご連絡させていただきましたが、低学年及び高学年の参観日を中止とさせていただきます。本年度最後の参観日ということで、心待ちにされていた保護者の皆様も多くいらっしゃると思いますが、ご理解の程よろしくお願いたします。

なお、学級懇談会は、学年ごとの対応となります。詳細は、学年教養部の方と学級担任が相談の上、ご連絡させていただきます。

また、PTA会費の返金につきましては、社体入口にてPTA事務局職員が返金いたしますので、2月7日(月)~10日(木)15:30~16:10の間にお受取をお願いいたします。この期間に都合がつかない場合は、平日7:30~18:00に直接職員室の方へ受取に来ていただければ対応いたします。

### ◆来入児一日体験入学

保護者会(物品販売のみ)実施させていただきました。

### ◆夏日課の開始

2月7日から夏日課に変更する予定でしたが、集団で過ごす時間を可能な限り短縮するため、今年度中はこのまま冬日課を継続し、夏日課開始は新年度4月よりとさせていただきます。

\*\*\*\*\*  
\* 松川北小学校では、引き \*  
\* 続き感染予防に努めなが \*  
\* ら教育活動を進めてまい \*  
\* ります。皆様のご理解ご \*  
\* 協力をよろしくお願 \*  
\* いたします。 \*  
\*\*\*\*\*

# 6年生の歴史学習から

6年生は社会科の学習で太平洋戦争について学びました。その授業を、校長先生が行ってくださいました。教材として使用したのは昨年12月4日に放映されたNHKスペシャル「新・ドキュメント太平洋戦争1941 第1回開戦」です。開戦前年まで、ハリウッド映画やジャズを通してアメリカ文化に親しみを感じていた国民が、なぜ日米開戦に熱狂したのか、庶民の日記を通して語られていました。

## 校長室に掲額されている写真



※NHKスペシャルのDVDは親族である森下延子様よりお借りしました。

松川北小学校（当時は上片桐尋常高等小学校）の第15代校長を務めた森下二郎先生の日記も番組中で紹介され、6年生の子どもたちも驚きをもって興味深く視聴していました。

「この4年の戦果、中国の死傷者380万、日本の死傷者10万と報じられた。これが祝うべきことであるというのか。これが喜ぶべきことであるというのか」（日中戦争の戦果を祝う式典に参加した日の日記より）

表向きは戦争を賛美する教育に手を染めざるを得なかった森下先生の苦悩が日記に綴られていることを学習しました。

## 森下 二郎 先生 ～略歴～

- ・1885年（明治8年）片桐村に農家の長男として生まれる
- ・飯田中学校、高等師範学校を卒業
- ・飯田尋常高等小学校、上片桐尋常高等小学校、飯田高等女学校、長野高等女学校、長野師範学校、松本高等女学校、諏訪中学校で教鞭を執る
- ・1943年（昭和18年）文部省の嘱託として「中等国文」（中等学校における最初の国定国語教科書）の編集に参加
- ・1962年（昭和37年）76歳で死去

## 児童の感想より

- ・私はNHKスペシャルを見て「みんな苦しく大変だったんだな」と感じました。なぜ私がこのように感じたかという、テレビを見る前までは戦争の話は少ししか知らなかったけど、森下二郎さんが日記に書いていたからです。言葉ではすごく言いにくいですが、太平洋戦争でもし日本が勝っていたら、日本の戦争はまだ続いていたかもしれません。そうすると今の日本はコロナもはやっていますが、平和の国というのを昔生きていた人のためにも、忘れないでおきたいです。
- ・第15代の校長先生のごことがすごく興味があるので、またひいおばあちゃんが知っていたら聞きたいと思いました。帰った後、お父さんに聞いたら、ひいおばあちゃんのお兄さんは真珠湾攻撃のところに行って亡くなってしまったそうです。

## \*\*\* お知らせ \*\*\*

### ◆学校評価アンケート結果をお配りしました

ご回答いただいたアンケートを集計し、まとめたものを家庭数でお配りしました。結果を真摯に受け止め、子どもたちのさらなる成長を目指して、保護者の皆様、地域の皆様とともに取り組んでまいります。今後ともご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

### 「ネットトラブル相談」について(補足)

先日「ネットトラブルに関する相談」の通知を家庭数でお配りしました。ぜひご活用いただければと思いますが、その相談の際、ドコモやauのキャリアメールを利用する方は、相談メールアドレスの [shinpai@nistr.jp](mailto:shinpai@nistr.jp) か、ドメインの [@nistr.jp](mailto:@nistr.jp) を、受信許可に設定していただきますようお願いいたします。

## 2月 行事予定

- 15日（火）児童総会
- 22日（火）児童引継会
- 25日（金）地震体験車（高学年）
- 28日（月）学期末まとめ週間

※行事は急きょ変更させていただく場合があります

（文責：教頭 山田綾子）